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Дорогие женщины!
Примите самые теплые и сердечные поздравления по случаю Международного женского дня 8 марта!

Из века в век мужчины пытаются найти слова, которые бы выразили те светлые чувства, что переполняют их 

сердца. И в этом нет ничего удивительного, ведь вы соединили в себе всю мудрость жизни и красоту природы, 

величие материнства и доброту. Своим неустанным трудом, терпением, пониманием существующих проблем 

вы строите семьи, решаете производственные задачи, развиваете государства.

Желаем, чтобы сбылись все ваши заветные мечты. Пусть любимые вами мужчины чаще устраивают вам 

праздники, пусть каждый ваш день будет наполнен ощущением радости и счастья, улыбками и цветами, 

светом и теплом, а жизнь – любовью и справедливостью.

Совет регионального отделения 
политической Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской области

А король-то голый…
«Анатолий Артамонов вошел в число самых эффективных 

губернаторов» – эта новость была напечатана и выделена 

шрифтом во всех СМИ Калужской области. Причем напечатана 

на первых полосах, а не в рубрике кроссвордов и анекдотов.

Оказывается, по оценке Фонда разви-

тия гражданского общества, созданного 

в июне 2012 года и аффилированного с 

Кремлем (руководит фондом единоросс 

Константин Костин, бывший начальник 

Управления внутренней политики адми-

нистрации президента, протеже Владис-

лава Суркова), губернатор Калужской 

области занял второе место среди субъ-

ектов РФ, обогнав даже главу Республи-

ки Татарстан.

Я посмотрел методику, по которой про-

изведена эта оценка. Оказывается, эти по-

казатели основываются на данных Фонда 

«Общественное мнение», прогнозы кото-

рого в 2013 году с треском провалились 

на выборах мэра Москвы.

При составлении рейтинга использова-

лись данные двух опросов «Георейтинг» 

в феврале и мае 2013 года. Не поверите, 

80 сотрудников Фонда опрашивали 56 900 

респондентов из 79 регионов России. Ука-

зывается даже возможная статистическая 

погрешность, которая не превышает 1 %.

В январе Минфин разработал законо-
проект, согласно которому губернато-
ров предлагается увольнять за долги, 
превышающие 10 % от суммы дохода 
бюджета региона.

продолжение на стр. 2 >

Хотите изменить 
жизнь к лучшему?

Приглашаем к сотрудничеству лю-

дей, неравнодушных к судьбе своей 

малой родины, своего края. 

Можете рассказать нам о пробле-

мах и предложить свое решение? Мы 

вас поддержим. 

Состоялись как бизнесмен и хотите 

помочь нуждающимся? Мы дадим ин-

формацию об актуальных благотвори-

тельных акциях.

Пользуетесь авторитетом среди на-

селения и готовы отстаивать интересы 

людей? Мы поможем вам с выдвиже-

нием на выборах и организацией вы-

борной кампании. 

ВМЕСТЕ МЫ ВСЕ СМОЖЕМ!

Региональное отделение политиче-

ской Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-

СИЯ в Калужской области: 

АДРЕС: 248600, Калуга, 

ул. Академика Королёва, 51.

ТЕЛЕФОН/ФАКС: +7 484 254-23-09.

E-MAIL: kspravedlivo@yandex.ru

Основные критерии для получения бал-

лов – ответы респондентов на следующие 

четыре вопроса:

1. Вы довольны или недовольны поло-

жением дел в области?

2. Ситуация в области улучшается, ухуд-

шается или практически не меняется?

3. Замечаете ли Вы вокруг себя недо-

вольство людей?

4. Вы допускаете или исключаете для 

себя возможность участия в акциях про-

теста?

За право на труд и достойную жизнь
С конца прошлого года Калугу сотрясают митинги. У людей накопилось. 14 декабря, 17 и 24 фев-

раля в областном центре прошли массовые акции социального протеста. К ним следует добавить 

выступления в других населенных пунктах региона, многочисленные встречи жителей с чиновни-

ками, бурлящий интернет, и станет ясно: не все гладко в калужском королевстве.

продолжение на стр. 3 >

17 февраля на митинге «За право на труд 

и достойную жизнь» была принята резо-

люция. Вот выдержка из нее: «…в послед-

ние годы в Калуге и Калужской области 

увеличивается пропасть между граждана-

ми и органами власти. Все чаще и чаще иг-

норируется мнение калужан по наиболее 

значимым для них вопросам. Вместо это-

го через бюджетные СМИ обществу пре-

доставляются результаты псевдо-опросов 

населения, заключений ангажированных 

экспертов, с помощью которых органы 

власти пытаются манипулировать мнени-

ем людей. Каждый раз используется одна 

и та же наработанная схема — будь то 

ликвидация торговых палаток и городских 

рынков, выделение земли под строитель-

ство мусороперерабатывающего завода 

в Детчино, лишение аккредитации школы 

№ 6, упразднение музыкального училища 

или расформирование Дома творчества 

юных в Калуге и так далее. Сначала чинов-

ники осуществляют то или иное действие, 

затем начинают обработку общественного 

мнения, включая откровенные подтасовки 

и ложь, а потом обвиняют недовольных та-

кими действиями калужан в дестабилиза-

ции обстановки».
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А король-то голый…
Вспомогательные критерии:

1. Что из перечисленного Вы делали за 

последнее время: брали кредит, води-

ли автомобиль, ездили за границу?

2. Как бы Вы оценили Ваше сегодняшнее 

материальное положение: как очень 

хорошее, хорошее, среднее, плохое 

или очень плохое?

3. Как Вы считаете, Ваше материальное 

положение за последний год улучши-

лось, ухудшилось или практически не 

изменилось?

4. Сталкивались ли Вы сегодня с такими 

ситуациями, которые вызывают у Вас 

желание принять участие в акциях 

протеста?

А потом идут цветные карты социального 

самочувствия регионов России с кружоч-

ками, квадратиками, баллами подсчета. 

Чтобы не было скучно...

В январе 2014 года Минфин запретил 

траты из бюджета на формирование имид-

жа глав регионов через независимые СМИ. 

Так, в структуре расходов областного бюд-

жета Сахалинской области на 2014-2016 

годы на имидж главы региона Александра 

Хорошавина было запланировано потра-

тить 680 млн. рублей! Интересно, во сколь-

ко уже обошлось бюджету Калужской об-

ласти создание подобных сказок у нас? 

По информации министра финансов Ка-

лужской области Валентины Авдеевой, се-

годня объем госдолга региона составляет 

18,8 млрд. рублей (54 % собственных дохо-

дов бюджета), дефицит областного бюдже-

та в 2014 году составляет 5 млрд. рублей. 

А с учетом долгов ОАО «Корпорация раз-

вития Калужской области», бухгалтерский 

баланс которой за 2012 год до сих пор не 

опубликован на сайте организации, этот 

консолидированный госдолг, по нашим 

предварительным оценкам, превышает до-

ходную часть бюджета. 

Предварительные оценки также говорят 

о том, что пассивы от инвестиционной де-

ятельности в два раза превышают активы 

региона. Напомню, в январе Минфин раз-

работал законопроект, согласно которому 

губернаторов предлагается увольнять за 

долги, превышающие 10 % от суммы дохо-

да бюджета региона. По этим показателям 

остается загадкой, как у Анатолия Артамо-

нова оказалось «21 очко», возникает во-

прос, а не крапленые ли карты? 

С учетом долгов ОАО «Корпорация раз-
вития Калужской области», бухгалтер-
ский баланс которой за 2012 год до сих 
пор не опубликован на сайте организа-
ции, консолидированный госдолг Ка-
лужской области, по нашим предвари-
тельным оценкам, превышает доходную 
часть бюджета.

Единственный экономический показа-

тель, который использовался в этом рей-

тинге (причем его вес составлял лишь 5 %), 

– соотношение среднедушевых доходов 

и  прожиточного минимума. Важный по-

казатель, но корректно его можно оцени-

вать лишь в целом за год, так как баланс 

доходов и расходов населения, определя-

ющих среднедушевые доходы, подвержен 

сильному влиянию сезонных колебаний, 

присущих каждому региону в зависимости 

от структуры его экономики. Кроме того, 

возникает вопрос, почему вес этого пока-

зателя столь ничтожно мал и почему не ис-

пользуются другие, не менее важные, эко-

номические показатели – такие, например, 

как ВРП на душу населения (оценочно за 

2013 год). Ведь это же оценка эффектив-

ности работы губернатора, а не самопиа-

ра перед населением, чтобы это оценивать 

плебисцитом.

А по поводу мнимых респондентов, бро-

савших чепчики в воздух, приведу лишь 

несколько цифр, если они так интересуют 

Фонд развития гражданского общества. 

Этими цифрами впрямую опровергаются 

КОЛОНКА РЕДАКТОРА < начало на стр. 1 доводы о якобы благополучии. Так, долги 

муниципалитетов и населения за энергоре-

сурсы уже составляют около 2 млрд рублей 

и имеют устойчивую тенденцию к росту.

1. С 2008 года тариф на электроэнергию 

для населения в Калужской области 

вырос в 1,8 раза.

2. Тариф на природный газ для населе-

ния за тот же период времени вырос 

в 2,3 раза.

3. В результате непродуманных инвести-

ционных сделок имущество ГП «Калу-

гаоблводоканал» фактически утраче-

но с непредсказуемыми тарифными 

последствиями.

Сегодня Калужская область является ли-

дером среди областей Центрального феде-

рального округа по тарифам на природный 

газ для населения – 5 рублей 21 копейка 

за 1 кубометр. По этому показателю она 

значительно обогнала Московскую, Смо-

ленскую, Тульскую и Орловскую области. 

По тарифам на электрическую энергию 

для населения Калужская область опере-

дила Смоленскую, Орловскую и Тульскую 

области. Темпы роста тарифов на энерго-

ресурсы для промышленных предприятий 

по региональной составляющей в два раза 

превысили темпы роста по федеральной 

составляющей. На это указывал еще в 2010 

году тогдашний президент России Дмитрий 

Медведев.

В немалой степени такие тарифы на 

энергоресурсы обусловлены политикой 

Артамонова по предоставлению иностран-

ным компаниям бесплатных строительных 

площадок и инфраструктуры за счет ка-

лужского бюджета и инвестиционной со-

ставляющей в тарифах на энергоресурсы. 

С 2010 по 2013 год 6 млрд. рублей было 

оплачено в тарифе потребителями толь-

ко по электроэнергии.  Мне думается, 302 

тысячи пенсионеров, которые составляют 

30 % населения Калужской области и по-

лучают пенсии, не превышающие 9139 ру-

блей, вряд ли бы назвали свое сегодняш-

нее материальное положение хорошим. 

Напомню читателям, что средний прожи-

точный минимум трудоспособного населе-

ния в России составляет 7095 рублей.

Малый бизнес на грани массовых разо-

рений, десятки крупнейших заводов обан-

крочены в результате такой «эффектив-

ной» работы.

А по поводу протестных выступлений на-

селения могу без преувеличения назвать 

Калужскую область незатухающим ко-

стром. Митинги проходили в Барятинском, 

Юхновском районах, в Детчино под Мало-

ярославцем. В настоящее время готовится 

референдум против действий властей и в 

Калуге, а также съезд предпринимателей.

Опубликованные материалы Фонда раз-

вития гражданского общества пригодятся, 

на мой взгляд, для следующего конкурса 

губернаторов дотационных регионов Рос-

сии с присуждением им почетного звания 

«Заслуженный артист области». По край-

ней мере, такие проекты сегодня востре-

бованы на ТV, да и у нашего губернатора 

этого звания пока еще нет!

Вячеслав Горбатин,
депутат Законодательного Собрания

Калужской области
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За право на труд 
и достойную жизнь

Следствие подобных действий чиновни-

ков — рост социальной напряженности. 

Как ни хотели бы власти предержащие 

видеть в гражданах безмолвный электо-

рат, это не так. Да и ситуация зашла слиш-

ком далеко. Череду победных реляций о 

мнимых экономических достижениях с 

лихвой затмевают такие факты, как мас-

совая ликвидация рабочих мест, ведущая 

к потере средств к существованию для 

десятков тысяч калужан, нарушение кон-

ституционного права на труд, образова-

ние и комфортную среду обитания. Такова 

оборотная сторона медали. Поэтому люди 

скандируют: «Мы против социальных по-

трясений! Мы — за наше конституционное 

право на труд и достойную жизнь»!

17 февраля на Театральной площади 

в Калуге собралось, по разным оценкам, 

около тысячи человек — предпринимате-

ли, работники трудовых коллективов ма-

лого бизнеса, представители оппозицион-

ных политических партий.

Региональное отделение СПРАВЕД-

ЛИВОЙ РОССИИ прилагает много уси-

лий, чтобы заставить калужскую власть 

изменить отношение к малому бизнесу, 

принудить к конструктивному диалогу 

с предпринимателями, который снизил бы 

социальную напряженность, оказывает 

активную поддержку независимому Со-

вету предпринимателей Калуги. Но, к со-

жалению, власть не хочет слышать оппо-

нентов, продолжая свою антинародную 

политику.

Люди уже не верят пустым обещаниям 

чиновников и их мантрам об экономиче-

ском и социальном благоденствии. Жизнь 

может и должна быть лучше, но для этого 

нужны честность и справедливость в от-

ношениях власти и народа.

Реформаторские причуды
Калуга – древний российский город со своей историей, традициями и устоями, архитектурными памятниками и сооружениями, 

которыми мы, коренные калужане, гордимся и которые пытаемся сохранить. Но с каждым годом это все труднее. 

Наш город всегда считался самым зе-

леным, уютным и комфортным для жизни 

людей среди многих подобных российских 

городов. Все улицы, парки, скверы утопа-

ли в зелени, что, в свою очередь, делало 

Калугу такой особенной.

К сожалению, настали такие времена, 

что руководящие должности стали зани-

мать люди, не всегда достаточно образо-

ванные в тех областях, которыми управля-

ют. Затеваемые реформы и модернизации 

все чаще и чаще приводят к плачевным 

результатам. Складывается ощущение, 

что город усиленно пытаются «подогнать» 

под европейские стандарты, угодные ны-

нешнему управлению, не спрашивая нас, 

жителей, а хотим ли мы этого. Каждый но-

вый день приносит сюрпризы от местной 

власти, «причуды» недельной давности 

забываются или оказываются несостоя-

тельными, и начинается реформирование 

недоделанных прошлых реформ.

Эти изменения затронули все сферы 

жизни нашего города. Торговлю и про-

изводство местные чиновники, стараясь 

сделать их более цивилизованными, заре-

формировали дальше некуда. Поочередно 

стали закрывать наши производственные 

предприятия, которые производили вкус-

ные, качественные и недорогие продук-

ты питания. На месте зеленых скверов в 

большом количестве стали строиться тор-

говые центры, город запестрел сетевыми 

магазинами, где людям предлагается то-

вар не местного производства и сомни-

тельного качества, зачастую с «исправ-

ленными» сроками годности.

Ответ один — мы будем выходить на ули-
цы и участвовать в митингах и пикетах, 
чтобы местная власть прислушалась, 
чтобы услышала власть верховная.

Такие магазины самообслуживания на 

первый взгляд удобны, там можно купить 

практически всё, но не всем нравится 

каждый раз заходить в большой магазин 

за пачкой сока, литром молока или бато-

ном хлеба. А если вам надо приобрести 

несколько килограммов картошки или 

яблок, то приходится ковыряться в боль-

шом ящике и наполнять пакет, стараясь 

при этом не испачкаться, да и овощи с 

фруктами там не всегда качественные.

Пожилым людям, молодым мамам с ко-

лясками не всегда хочется заходить в се-

тевой магазин — гораздо удобнее было 

ли устаревшие палатки на современные, 

утвержденные архитектурным управлени-

ем. Дополнительно были построены удоб-

ные остановочные комплексы, которые 

тоже хорошо вписывались в облик города. 

В местных газетах и на телевидении бла-

годарили предпринимателей за то, что они 

подарили Калуге современные остановки.

А сегодня городская администрация 

подает на малых предпринимателей иски 

в суды, стремясь в одностороннем поряд-

ке расторгнуть договоры, позволяющие 

людям торговать в указанном месте. Ины-

ми словам, у предпринимателей пытают-

ся отнять бизнес и возможность кормить 

свои семьи, у горожан — доступные тор-

говые точки и товары. Работников лишают 

рабочих мест и заработка, а казну — на-

логов. Странная модернизация. И не всег-

да законная.

На примере одной торговой палатки 

можно рассмотреть, как у нас в области и 

в городе нарушают закон, преследуя яко-

бы благие цели.

О том, что предстоит слушание его дела, 

предприниматель, хозяин палатки, узнал 

случайно, но успел прийти на суд, где в 

экстренном порядке ему вручили повест-

ку. Прокуратура на основании поданных 

городской управой Калуги документов 

утверждала, что он шесть лет не вносил 

арендной платы за землю и тем самым 

причинил ущерб городской казне и тре-

тьим лицам.

Предприниматель представил суду все 

необходимые доказательства своевре-

менной оплаты, в том числе погашенные 

квитанции за аренду торговой палатки, 

которые присылаются городской управой 

каждый год. Но судья проигнорировала 

убедительные факты и приняла решение 

о сносе палатки. Позже, общаясь с други-

ми предпринимателями, хозяин узнал, что 

одна и та же судья и одни и те же предста-

вители городской управы и прокуратуры 

работают «в связке» не впервые. И уже 

не первый раз принимаются незаконные 

решения о демонтаже палаток. Срабаты-

вают так называемые «родственные связ-

ки», поэтому творится такое беззаконие, 

наглое, безнаказанное и, что самое ужас-

ное, трудно доказуемое.

Президент говорит, что конечное ре-

шение суда неоспоримо и имеет закон-

ную силу. Но что делать простым людям, 

когда вроде бы и закон на твоей сторо-

не, и  представляешь все доказательства 

своей правоты, но это никак не влияет на 

решения, принимаемые некоторыми мест-

ными малообразованными, порой взяты-

ми на службу по родственным связям чи-

новниками и судьями. Что делать людям, 

когда ситуация обстоит таким образом?

Ответ один — мы будем выходить на 

улицы и участвовать в митингах и пикетах, 

чтобы местная власть прислушалась, что-

бы услышала власть верховная. Мы хотим 

спокойно жить и работать в своем городе, 

хотим, чтобы «слуги народа», как они лю-

бят себя называть перед выборами, пом-

нили, зачем занимают свои посты и за что 

получают зарплату из наших карманов.

Коррумпированную систему можно 

сломать только одним способом: каждый 

гражданин должен принимать активное 

участие в политической жизни страны, 

должен интересоваться, на что тратятся 

бюджетные деньги, какие законы прини-

маются, насколько достойна та или иная 

личность, желающая занять пост чиновни-

ка, судьи, губернатора или мэра.

Виктор Гришин,
член Совета РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

в Калужской области

бы купить необходимое в торговой точке 

шаговой доступности, то есть в палатке 

рядом с домом. К слову сказать, у всех 

продавцов, торгующих в таких палатках, 

есть медицинские книжки, а вот кто копа-

ется руками в магазинных ящиках — не-

известно. Так что цивилизованность этой 

торговли — вопрос спорный.

Но наши власти решили «позаботиться» 

о населении и демонтировать все торго-

вые палатки, лотки, Центральный рынок, 

ссылаясь на то, что эта торговля — не-

цивилизованная, в Европе, мол, такой 

нет. Однако многие из нас отдыхали за 

границей и видели, что торговля с лотков 

и из палаток товарами собственного про-

изводства, в том числе и семейного, там 

процветает, а маленькие базары на цен-

тральных улицах удобны для покупателей. 

В итоге граждане получают рабочие места 

и товары, а местный бюджет — налоги. 

Наши же управленческие «светила» реши-

ли стереть с лица земли такие уродливые, 

в их понимании, сооружения. И… работа 

закипела.

Между тем, стоит напомнить, что не-

сколько лет назад по настоянию властей 

предприниматели за свой счет поменя-
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ЮХНОВСКОЕ САМОДУРСТВО 
Как сделали убыточным передовой район

12 декабря, в день двадцатилетия Конституции России, президент страны Владимир Путин обратился к гражданам с ежегодным 

посланием. Он сказал: «Мы должны поддержать растущее стремление граждан, представителей общественных и профессиональных 

объединений, политических партий предпринимательского класса участвовать в жизни страны. В том числе мы должны поддержать 

гражданскую активность на местах, в муниципалитетах, чтобы у людей была реальная возможность принимать участие в управлении 

своим поселком или городом, в решении повседневных вопросов, которые на самом деле определяют качество жизни». Как же об-

стоят дела в Калужской области? Созданы ли условия для участия населения в жизни своих муниципалитетов?

12 февраля состоялся ежегодный отчет 

перед гражданами «О подведении итогов 

социально-экономического развития МО 

МР «Юхновский район». В нарушении ст. 6 

Устава МО «Юхновский район» глава района 

Николай Берговский не предоставил жите-

лям времени для обсуждения доклада. По-

чему населению не дают обсуждать отчеты 

глав муниципальных образований? Почему 

в отчетах нет оценки эффективности рабо-

ты администрации? Ответ прост: гордиться 

нечем, развал сельского хозяйства в районе 

очевиден.

Начиная с 2008 года, с момента заключе-

ния первого трудового контракта с главой 

администрации Мариной Ковалевой, пере-

довой сельскохозяйственный район опуска-

ют в разряд самых отстающих и убыточных 

в Калужской области. По данным терри-

ториального органа федеральной службы 

государственной статистики по Калужской 

области, в районе на 1 января 2013 года за-

регистрировано 289 предприятий. Сальди-

рованный финансовый результат (прибыль 

минус убыток) деятельности всех организа-

ций составил в 2012 году (за 2013-й сведения 

Калугаоблстата еще не опубликованы) 1 мил-

лион 600 тысяч рублей! А работа под руко-

водством Ковалевой в 2009, 2010, 2011 годах 

вообще была убыточной. Посевные площади 

всех сельскохозяйственных культур в хозяй-

ствах всех категорий с 20 031 га в 2008 году 

сократились до 13 614 га в 2012-м, то есть на 

32 %!

На сокращение посевных площадей зер-

новых культур обратим особое внимание. 

В 2008 году они составляли 4570 га, в 2012-м 

— только 3551 га, на 22 % меньше. Урожай-

ность зерновых упала на 15 % — с 19,4 цент-

нера с гектара в 2008 году до 16,5 в 2012-м.

Одним из важнейших направлений сель-

ского хозяйства в Юхновском районе 

всегда было производство молока. И если 

в  2009  году оно составляло 9315 тонн, то 

в 2012 году — только 7869 тонн, что на 16 % 

меньше. Надой на одну корову в сельскохо-

зяйственных организациях в 2012  году со-

ставил всего лишь 3442 кг.

Приведем статистику соседнего Медын-

ского района, находящегося в 40 километрах 

от Юхнова. В 2012  году там насчитывалось 

3029 коров, продуктивность дойного стада 

достигла 6735 кг с одной коровы. Во всех хо-

зяйствах Медынского района валовый сбор 

зерновых культур составил 12 302 тонны, 

урожайность — 29,3 центнера с гектара. Еще 

раз сравните цифры: в Юхновском районе 

урожайность зерновых на 44 % меньше, на-

дои молока отстают на 49 процентов!

Отношение Ковалевой к инвесторам грани-

чит с самодурством. Более двух лет не реша-

ется вопрос о предоставлении в аренду ООО 

«Юхновград» земельного участка для созда-

ния рыбного хозяйства на реке Кунова. Сто-

имость проекта — свыше 10 миллионов ру-

блей. Работа такого хозяйства позволила бы 

юхновчанам добавить к рациону свежую, а не 

мороженую рыбу, а дефицитный бюджет рай-

она пополнился бы денежными средствами, 

получаемыми за аренду земельного участка.

А история с парком Дениса Давыдова? Ре-

шением городской Думы № 49 от 18 августа 

2006 года был утвержден проект ООО «Юх-

новград», который предусматривал создание 

парка площадью 13 гектаров, носящего имя 

героя войны 1812  года. Инвесторы сделали 

все, чтобы воплотить этот проект на муни-

ципальной земле. Удалось построить храм 

в честь святых благоверных князей Бориса 

и Глеба, памятную стелу репрессированным 

священникам Юхновской земли, памятник 

народному ополчению 1812 года. А когда ин-

весторы приступили к работам по разбивке 

и благоустройству парка, Ковалева, исполь-

зуя служебное положение, снова не дала 

сделать хорошее дело. Новый генеральный 

план Юхнова не предусматривает парка, а 

земельный участок планируется отдать под 

строительство трехэтажных коттеджей.

Когда в городе открылось современное ин-

новационное предприятие — постижерный 

цех на улице Бебеля, более восьмидесяти 

женщин района получили работу. Индивиду-

альный предприниматель Оксана Романова 

сделала все, чтобы юхновчанки могли тру-

диться в современных цехах, овладели се-

кретами профессии постижера. Работницы 

получали «белую» зарплату на электронные 

карты, а не в конвертах, как часто практику-

ется в Юхновском районе. Полтора десятка 

иностранных и российских телекомпаний 

показывали на весь мир работу этого уни-

кального производства, вызывая гордость 

всех юхновчан. Ежегодно предприятие пере-

числяло в местный бюджет до 2 миллионов 

рублей в виде НДФЛ, а работницы получали 

самую высокую в районе заработную плату 

— в среднем 20 тысяч рублей.

Закрыто предприятие. Высококвалифи-

цированные работницы — на бирже труда. 

Никакой помощи постижерам районные и го-

родские власти не оказали.

В результате бездействия администрации 

района только за первое полугодие 2013 года 

было закрыто 66 индивидуальных предпри-

нимателей. По данным Государственной 

службы занятости, в 2013 году в Юхновский 

центр обратились в поисках работы 409 че-

ловек. А если к этому приплюсовать еще 

231  человека, обратившегося за профори-

ентацией, цифра возрастает до 640. За ян-

варь-декабрь 2013 года начислены пособия 

по безработице на общую сумму 1 762  700 

рублей, что превышает доходы всех пред-

приятий Юхновского района! Впервые за 

пять лет население района за год заметно 

сократилось — с 12  800 до 12  000 человек.

Остается загадкой, чем занимаются 70 чи-

новников администрации Юхновского райо-

на, на оплату труда которых ежегодно тра-

тится 20 млн. рублей.

В 2009  году, проработав главой админи-

страции всего один год, Ковалева покупает 

себе дорогостоящую квартиру в престижном 

районе Москвы, в микрорайоне «Родники», 

где, в отличие от деревень Юхновского рай-

она, которым она руководит, есть пруды с 

золотыми рыбками, альпийские горки, дет-

ские площадки, выложенные специальным 

покрытием, смягчающим удар, современные 

школы с компьютерными классами и бла-

гоустроенная территория. Чистейшая вода 

в квартиру подается из артезианской сква-

жины. На покупку этой квартиры Ковалевой 

потребовалось бы при ее зарплате 13 лет ра-

ботать в поте лица!

Коррупцией заражены не только сами 

органы муниципальной власти Юхновского 

района, но и предприятия и учреждения, ко-

торые находятся в их ведении. Деятельность 

районной администрации более пяти лет не 

проверялась Контрольно-счетной палатой 

Калужской области. Представляется, что 

изложенные факты должны заинтересовать 

Следственный комитет и Прокуратуру Ка-

лужской области.

Петр Вихров
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Основа государственной власти

В законотворчестве нужна социальная справедливость

26 февраля в Москве прошло заседание Палаты депутатов ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Депутатский корпус Калужской области 

на форуме представляли руководитель региональной Палаты депутатов, член Бюро Совета РОПП, депутат городской Думы Калуги 

Андрей Смоловик и Александр Чупров – глава сельского поселения «поселок Авчурино». Палата депутатов – один из органов управ-

ления Партией, площадка для дискуссий. Основной темой февральского заседания стала организация местного самоуправления в 

Российской Федерации. Об итогах прошедшего форума рассказывает Андрей Смоловик. 

Бюро регионального отделения ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ обсудило итоги законотворческой деятельности партийных депутат-

ских фракций в областном парламенте, городской Думе Калуги и городском Собрании Обнинска. Сегодня, когда СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ, находясь в оппозиции, противостоит правящему большинству, отстаивая принципы социальной справедливости и защищая 

интересы простых людей, именно законотворческая деятельность определяет эффективность ее политических амбиций и является 

лицом Партии. Это хорошо понимают члены регионального Бюро, уделяя данным вопросам самое пристальное внимание.

В России провозглашена система местного 

самоуправления, но одно дело продеклари-

ровать, и совсем другое — придать реальные 

права и обязанности. К сожалению, власть 

не заинтересована в серьезном развитии 

местного самоуправления. Если данный ин-

ститут государственного устройства станет 

самодостаточным, то он начнет принимать 

и реализовывать независимые управленче-

ские решения в интересах граждан, прожи-

вающих на территории.

Важный фактор развития местного само-

управления — взаимоотношения бюджетов 

разных уровней. Сегодня большая часть 

налогов перечисляется в федеральный или 

региональный бюджеты, затем часть возвра-

щается обратно. Местное самоуправление, 

которое декларируется как основа россий-

ской государственности, фактически обла-

дает 10-15 % необходимых средств, собира-

емых на территории. При этом нормативы 

перечисления постоянно меняются, и субъ-

ект не имеет возможности их перераспре-

В ОБЛАСТНОМ ПАРЛАМЕНТЕ

Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

в  областном Законодательном Собрании 

ориентируются на интересы граждан, их со-

циальную защищенность.

Руководитель депутатской фракции 

и  председатель регионального отделе-

ния Партии Александр Трушков отметил: 

«В  2012-2013  годах у нас был достаточно 

большой список внесенных законопроектов, 

мы приняли участие в деятельности 25 депу-

татских рабочих групп, 11 из которых про-

должат работу и в этом году».

По инициативе фракции принят Закон 

«О регулировании правоотношений по защи-

те прав граждан, инвестировавших денеж-

ные средства в строительство многоквартир-

ных домов». Сегодня в реестр проблемных 

объектов на территории области включено 

10 объектов. 460 человек вложили свои сбе-

режения в их строительство и пострадали 

от действий недобросовестных застройщи-

ков. Пока лишь три дольщика смогли решить 

свои проблемы, опираясь на данный законо-

дательный акт. Причина — попустительство 

и равнодушие исполнительной власти.

Депутатская фракция также провела боль-

шую работу по разработке и принятию Зако-

на «О случаях и порядке бесплатного пред-

ставления земельных участков гражданам, 

имеющим трех и более детей». На октябрь 

2013 года на таком учете состояло 3 419 мно-

годетных граждан, при этом предоставлены 

участки лишь 416 семьям.

делять. Такая ситуация стандартна для всей 

страны.

В этой части позиция нашей Партии следу-

ющая:

• Необходимо, чтобы в муниципальных 

бюджетах оставалась вся сумма подо-

ходного налога, уплачиваемая на данной 

территории;

• Важно, чтобы подоходный налог пла-

тился по месту жительства гражданина, 

а не по месту его работы, как сейчас;

• Земельный налог также полностью дол-

жен оставаться на территории муници-

пального образования и формировать 

местный бюджет;

• Должна оставаться в муниципалитете 

и часть налога на прибыль предприятий, 

расположенных на его территории;

• Такой же принцип должен действовать 

относительно дорожного фонда. Финан-

совые ресурсы, собираемые с населе-

ния на ремонт дорог, необходимо акку-

мулировать в муниципальных дорожных 

фондах.

Реализация этих шагов позволит обеспе-

чить финансами органы местного самоу-

правления. Конечно, такая система потребу-

ет определенных затрат, но в конечном счете 

она позволит справедливо распределять 

финансовые ресурсы. И это должно быть 

утверждено законодательными актами Рос-

сийской Федерации.

Благодаря усилиям фракции принято об-

ращение к Государственной Думе о необхо-

димости ратификации 20-й статьи Междуна-

родной конвенции по борьбе с коррупцией 

— «Незаконное обогащение», которая пред-

усматривает признание незаконного обога-

щения государственных служащих уголовно 

наказуемым деянием.

В ближайшее время депутаты планируют 

внести в областной парламент инициативу по 

разработке проекта закона «Ремонт и заме-

на лифтов в многоквартирных жилых домах 

на территории Калужской области». Актуаль-

ность вопроса обусловлена необходимостью 

обеспечения безопасности граждан, осо-

бенно на фоне дряхлеющего ЖКХ. В рамках 

реализации федерального проекта СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ «70 лет под Знаменем 

Победы» принято решение о законодатель-

ной инициативе «О признании ветеранами 

войны бывших малолетних узников фашист-

ских концлагерей».

Не все инициативы депутатской фракции 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ нашли поддерж-

ку в областном Законодательном Собрании. 

Многие не прошли фильтр «Единой России», 

занимающей большинство депутатских кре-

сел в региональном парламенте. Справед-

ливороссы вносили для обсуждения закон 

социальной направленности, который пред-

усматривал освобождение от транспортного 

налога пенсионеров и многодетных родите-

лей, владеющих автомобилями мощностью 

не более 80 л. с. Фракция предлагала отме-

Еще один важный фактор, влияющий на 

развитие местного самоуправления, — на-

личие депутатского корпуса. Сейчас суще-

ствуют проекты федеральных законов, рас-

сматриваемые по инициативе президента. 

Некоторые их варианты предусматривают 

упразднение корпуса депутатов на террито-

риях муниципальных образований. Позиция 

Партии — подобный шаг был бы неправилен.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — социал-де-

мократическая партия. В этом отличие ее 

политической платформы от других. Ос-

новной момент — стремление социалистов 

привлечь широкие массы населения к об-

суждению и решению вопросов, касающихся 

жизни территорий и страны в целом. С этой 

целью необходимо увеличить количество 

референдумов и опросов, наладить прямой 

диалог власти и граждан. За последние годы 

можно по пальцам пересчитать факты, когда 

население знакомили с финансовыми пока-

зателями бюджета. Проводимые обществен-

ные слушания носят декоративный характер 

и  перестали отражать интересы большин-

ства граждан.

Понимая, что местное самоуправление 

в Российской Федерации только деклариро-

вано, Партия говорит о том, что необходимо 

отказаться от системы назначений глав ад-

министрации. В целях укрепления местного 

самоуправления важен принцип выборности. 

Что касается формирования депутатского 

нить закон «О запрете пиротехники», так как 

он не соответствовал федеральному законо-

дательству. Правящее большинство отклони-

ло это предложение. В результате последо-

вала отмена через суд. Был отклонен и целый 

ряд других социально значимых инициатив 

наших депутатов.

В ОБНИНСКОМ ГОРОДСКОМ СОБРАНИИ

Депутатская группа подвергается жестко-

му давлению со стороны «Единой России». 

В результате большинство инициатив СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ игнорируется.

Рассказывает депутат Законодательно-

го Собрания Нина Илларионова, которая 

в 2013  году входила в состав депутатской 

группы обнинского городского Собрания: 

«Несмотря на жесткий политический прес-

синг, группа активно работает по проблемам 

ЖКХ, защиты прав потребителей, соблюде-

нию Устава Обнинска. Ежедневно ведется 

прием избирателей, положительно решают-

ся проблемы большинства обращающих-

ся граждан. Однако в связи с нездоровой 

политической конкуренцией в депутатском 

корпусе многие вопросы приходится решать 

через прокуратуру и суд. Из-за равнодушия 

и  попустительства правящей партии не ре-

шаются проблемы ремонта и замены лифтов 

в домах, не принимаются предложения по 

совершенствованию системы ЖКХ, введе-

нию социальных норм по электроэнергии, 

соблюдению норм охраны природы и многие 

другие. Хронически не выполняются требо-

вания группы депутатов партии СПРАВЕД-

корпуса, то мы считаем, что люди должны 

голосовать как за политические партии, так 

и за самовыдвиженцев.

Перспективы развития у местного само-

управления есть. Но действующее феде-

ральное законодательство не дает ему само-

стоятельности и независимости в интересах 

жителей. Бюджетное обеспечение местного 

самоуправления равно нулю. Любой руково-

дитель должен просить денежные средства 

на развитие своей территории у вышестоя-

щего начальника.

Наша Партия считает развитие местного 

самоуправления в стране основой государ-

ственной власти и перспективой развития 

России. Чем лучше люди будут вовлечены 

в  процесс принятия управленческих реше-

ний, касающихся их поселка, города, реги-

она, тем активнее и патриотичнее они будут 

настроены в отношении своей страны и сво-

его государства.

Яркий пример — территориальные об-

щины Калуги. Проделана огромная работа, 

и настал момент, когда общинам можно пе-

редавать часть полномочий по содержанию 

и благоустройству территорий, принятию 

управленческих решений в округах. Важно, 

чтобы действующая исполнительная и зако-

нодательная власть понимала эту ситуацию 

и дала местному самоуправлению возмож-

ность развиваться.

ЛИВАЯ РОССИЯ и прокуратуры Обнинска 

размещать сведения о доходах и расходах 

муниципальных служащих и депутатов го-

родского Собрания».

В ГОРОДСКОЙ ДУМЕ КАЛУГИ

В представительном органе областного 

центра работают два депутата от СПРА-

ВЕДЛИВОЙ РОССИИ — Андрей Смоловик 

и Карп Диденко. Но малочисленность «отря-

да» не влияет на активность оппозиционеров 

в стане правящей партии.

Андрей Смоловик отметил две инициа-

тивы справедливороссов. Первая — пред-

ложение о введении смешанной системы 

выборов взамен одномандатной. Вторая — 

исключение предприятий «Калугатеплосеть» 

и «Калугалифтремстрой» из плана привати-

зации муниципального имущества. Большую 

работу калужские депутаты проводили в му-

ниципальных округах при поддержке мест-

ных отделений Партии и на уровне террито-

риальных общин самоуправления граждан.

ПОСТСКРИПТУМ

По мнению членов Бюро регионального 

отделения Партии, в 2014  году предстоит 

серьезная работа по внесению изменений 

в избирательное законодательство, продви-

жению социально значимых законопроектов. 

Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ го-

товы к этой работе и уже взялись за актив-

ную реализацию намеченных планов.

Степан Владимиров



www.kaluga.spravedlivo.ru

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ • №1 (18) • 6 марта 2014 6

Как не попасть в коммунальный капкан

Хватит «заметать под шкаф»! 

2014 год ознаменовался коренным изменением системного подхода к организации капремонта многоквартирных домов. Создан реги-

ональный фонд капитального ремонта жилья, принята одноименная программа. Новая схема вызывает много вопросов. Люди боятся 

остаться и без ремонта, и без денег, отданных на него. 

Ситуация с утилизацией мусора в Калужской области – критическая. Региональное отделение ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неод-

нократно обращало внимание чиновников и правящей партии на недопустимость кулуарных решений, необходимость комплексного 

подхода к вопросу, общественной экспертизы и гласного открытого обсуждения проектов. Утилизация мусора – это и экология на 

территориях, и здоровье граждан, и качество их жизни

Ситуацию комментирует депутат фракции 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Законодательного 

Собрания Калужской области Нина Иллари-
онова:

— Сегодня мы подошли к тому рубежу, ког-

да в этот процесс должны вступить жители 

— собственники жилья. 30 декабря прошлого 

года областное правительство приняло поста-

новление о размере взноса за капитальный 

ремонт многоквартирного дома. Для домов 

без лифта эта цифра — 6 руб. 11 коп. за ква-

дратный метр в месяц, для домов с лифтом 

— 6 руб. 96 копеек. Программа рассчитана на 

30 лет, и она уже опубликована в прессе.

Теперь собственники жилья в течение ше-

сти месяцев должны определиться, как жить 

дальше. Мы добились, чтобы у жителей была 

альтернатива: не только общий счет, но и воз-

можность открыть спецсчет. Это не простая 

процедура. Думаю, наши чиновники не за-

интересованы в том, чтобы люди открывали 

спецсчета, с которых областной оператор не 

может снимать деньги, поскольку ими распо-

ряжаются непосредственно граждане. Какой 

счет открыть — определяют жильцы. Если 

они промолчат, то деньги автоматически пой-

дут в общий котел.

Сейчас мы подготовили еще одну важную 

поправку в этот закон: деньги, поступившие 

в общий котел, могут расходоваться только 

в рамках муниципалитета. Почему? Деньги 

начнут собирать осенью 2014 года, а к ремон-

ту первых калужских домов запланировано 

приступить лишь в 2019-м. Такая же ситуация 

В конце 2013 года в нашей области созда-

но региональное отделение Общероссий-

ской общественной организации «Зеленый 

патруль». Сегодня оно делает первые, но 

уже активные и весомые шаги. Свой взгляд 

на решение проблемы утилизации и перера-

ботки мусора предлагает руководитель ка-

лужского «Зеленого патруля», член Совета 

РОПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Владимир 
Стригин.

В недавних выступлениях президента про-

звучало, что проблема утилизации твердых 

бытовых отходов переходит в плоскость на-

циональной безопасности. А такая проблема 

существует практически во всех регионах 

России. «Зеленый патруль» в рамках про-

граммы «Экологический рейтинг субъектов 

Российской Федерации» отслеживает собы-

тия, связанные с утилизацией ТБО в стране, 

и предлагает сотрудничество всем, кто зани-

мается решением этой проблемы в Калуж-

ской области. 

В активе организации – информация о раз-

ных способах решения этой непростой задачи 

в регионах России. Экологическая ситуация 

улучшается там, где развивается мусоропе-

рерабатывающая отрасль. «Зеленый патруль» 

убежден: государство должно создавать в 

этой сфере особые условия для крупных ин-

весторов и малого бизнеса. В частности, речь 

идет о льготном налогообложении и кредито-

вании всех предпринимателей, занимающих-

ся качественной утилизацией ТБО с примене-

нием технологий, улучшающих экологические 

показатели в регионе. При поддержке госу-

и в Обнинске. Актуальность данной поправки 

очевидна. Думаю, что нас поддержат. Иначе 

получается, что собственники жилья деньги 

собрали, а распорядиться ими не могут.

Сегодня каждый многоквартирный 

дом прописан в программе капитально-

го ремонта. Любой человек может зайти 

в интернет, хотя бы на сайт нашей партии 

www.spravedlivo.kaluga.ru, и узнать, на какой 

год запланирован ремонт его дома. И если вы 

считаете, что вам как жильцу выгодно вно-

сить деньги в общий котел, это одно. А если 

видите, что ремонт вашего дома запланиро-

ван через 10-15  лет, и не уверены в судьбе 

собранных денег, то проводите собрание и 

принимайте решение об открытии собствен-

ного счета. И тогда вы сможете тратить эти 

деньги самостоятельно.

дарства мусороперерабатывающая отрасль 

способна стать экономически выгоднее захо-

ронения отходов.

Конечно, при огромных потоках ТБО эти за-

дачи не решить без крупных инвесторов. По 

опросу жителей России, в частности в Калуж-

ской области, становится понятна позиция на-

селения нашей страны: инвесторы нужны, без 

больших вложений невозможно осуществить 

программу, но в то же время хотелось бы ви-

деть на первом месте заботу об экологии ре-

гиона, а затем уже бизнес-интересы. 

Знаковым событием для зарождающейся 

мусороперерабатывающей отрасли в Рос-

сии стало недавнее заявление властей: Мо-

сковская область наконец созрела для того, 

чтобы не «заметать мусор под шкаф», а вы-

йти на европейские стандарты утилизации 

бытовых отходов. 

«Давно пора», – говорят и экологи, и финан-

систы. В частности, предполагается, что в те-

чение ближайших нескольких лет в столичном 

регионе будут закрыты все свалки! Власти 

ведут переговоры с потенциальными кредито-

рами об инвестировании в строительство 17 

мусороперерабатывающих заводов на терри-

тории области. Надеемся, власти прекрасно 

осознают, что для реализации таких планов 

понадобятся солидные инвестиции. Их общий 

объем в проекте оценивается на уровне €4 

млрд в течение 5–6 лет. 

Ситуация с утилизацией ТБО в нашем ре-

гионе также тревожная. Чтобы заработали 

мусороперерабатывающие комплексы, нуж-

но время, а многие полигоны близки к ре-

У этого закона есть еще один немаловаж-

ный нюанс. Собственниками жилья являются 

не только жители домов, но и муниципалите-

ты. Сегодня примерно 15-20 процентов квар-

тир не приватизированы. И муниципалитет в 

этой ситуации вообще не имеет право голоса, 

деньги пойдут только в общий котел.

АЛЬТЕРНАТИВА ЕСТЬ!

Как видим, ситуация на самом деле не 

простая. Она касается многих граждан. Если 

добавить к перипетиям закона состояние 

жилищного фонда многоквартирных домов, 

которое, мягко говоря, оставляет желать луч-

шего, разбалансированность всей системы 

ЖКХ, стиль работы российского чиновниче-

ства, то становится неспокойно за будущее 

жилого фонда и людей, живущих в нем.

Чтобы не попасть в этот капкан, жителям 

многоквартирных домов надо четко понимать 

свои права и обязанности, принимать взвешен-

ные решения о судьбе своей собственности.

Что такое «общий котел»? Это — фонд, 

управляемый региональным оператором, ко-

торый определяет подрядчика работ и сам 

же контролирует их исполнение. Такой путь 

устраивает многих чиновников, но тут не-

вооруженным глазом видна коррупционная 

составляющая, возможность для злоупотре-

блений. Граждане отстранены от своих денег, 

не могут их контролировать. На практике за 

деньги одного собственника будут ремон-

тировать дом другого. Но, согласно норме 

Гражданского кодекса, собственник несет 

бремя содержания своего имущества, а не 

культивации. В Малоярославецком районе 

после закрытия Ерденевского полигона во-

обще некуда возить мусор. Мнение специа-

листов по переработке ТБО таково: выход из 

«мусорного кризиса» возможен с помощью 

создания и развития действующих в муни-

ципалитетах мусоросортировочных станций 

и небольших мусороперерабатывающих 

предприятий. Привлечение малого бизнеса в 

эту сферу при государственном стимулиро-

вании предпринимателей различными льгот-

ными программами способствовало бы зна-

чительному уменьшению ТБО на полигонах.

Еще один метод улучшения ситуации с 

утилизацией ТБО – раздельный сбор мусо-

ра до перерабатывающих предприятий, то 

есть его первичная сортировка населением 

и предприятиями. По словам специалистов 

Гринписа, первичная сортировка в четыре 

раза повышает эффективность мусоропе-

рерабатывающих заводов. Чтобы продви-

нуться в этом направлении, надо пропаган-

дировать раздельный сбор мусора, снижать 

тарифы по вывозу ТБО для тех предприятий, 

которые предоставляют для вывоза сорти-

рованный мусор, развивать и стимулировать 

рынок вторсырья, организовывать пункты 

приема вторсырья у населения, развивать 

экологическое просвещение.

имущества соседа! Как можно воспитать от-

ветственного собственника, принимая зако-

ны, отстраняющие собственника от его денег!

Еще один момент: согласно букве закона 

в первоочередном порядке ремонтируются 

дома, по которым у государства есть старые 

обязательства. Кто будет выполнять эти обяза-

тельства, если в бюджете субъекта нет денег? 

Правильно: собственники других домов! Но не 

по своему дому, а по чужому, который когда-то 

не отремонтировало государство. И чем бед-

нее регион, тем вероятнее подобный сценарий.

Альтернатива «общему котлу» — самостоя-

тельный ремонт своего дома. Надо провести 

общее собрание и принять решение о выборе 

такой схемы, открыть специальный счет, с ко-

торого можно будет снимать деньги только на 

работы, связанные с капитальным ремонтом. 

В этой схеме нет ничего принципиально но-

вого, она давно и успешно практикуется жи-

лищными кооперативами. Ее преимущество 

в прозрачности: вы видите, как идет ремонт, 

и куда уходят средства.

Насколько продумано новое законода-

тельство о ремонте многоквартирных домов 

— покажет лишь время. Да еще остается 

уповать на расторопность депутатов и чинов-

ников, на их способность разумно влиять на 

ситуацию. В остальном же, уважаемые соб-

ственники, думайте сами, решайте сами. Как 

говорится, вам жить.

Родион Миронов

В рамках этих предложений «Зеленый 

патруль» предлагает проводить весенние 

субботники с раздельным сбором мусора и 

широко освещать эти акции в СМИ, устраи-

вать круглые столы по этой тематике. Мож-

но с уверенностью сказать, что только при 

доверительном взаимодействии власти, на-

селения и предпринимателей возможно по-

ложительное движение в сторону развития 

областной программы по переработке мусо-

ра с целью улучшения экологической ситуа-

ции в регионе.

Контактная информация регионального отделения 
Общероссийской общественной организации «Зеленый патруль»:

Тел./факс (4842) 54-23-09; электронный адрес: kspravedlivo@yandex.ru; 
почта: 248600, Калуга, ул. Королева, 51. Сайт www.greenpatrol.ru

Председатель РОООО «Зеленый патруль» – Стригин Владимир Геннадьевич
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Власть должна быть открытой
Сегодня средства массовой информации часто поднимают проблему, связанную с переработкой отходов. Особую остроту ей придали 

митинги против устройства мусорного полигона, прошедшие в поселке Детчино Малоярославецкого района. Прокомментировать эту 

ситуацию и другие актуальные для региона вопросы мы попросили депутата Законодательного Собрания Калужской области, Пред-

седателя регионального отделения ПП СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра Трушкова.

— Проблема на самом деле острая и не 

простая, требующая решения. Закрылся Ер-

деневский полигон, завершается эксплуата-

ция Обнинского. Существуют разные точки 

зрения на решение данного вопроса. Наша 

позиция проста. Безусловно, региону нужны 

новые технологии мусоропереработки, се-

рьезные инвесторы в этой области. Но лю-

бые действия власти должны быть прозрач-

ны, люди должны быть в курсе принимаемых 

решений.

Сейчас получается так: земля выделяет-

ся, переводится из статуса сельхозугодий в 

земли промышленного назначения, губер-

натор обсуждает проект с инвесторами, но 

все это — за закрытыми дверями. Отсюда 

и возрастающее напряжение в обществе. 

Люди видят: что-то происходит. Но офици-

альной информации об этом не имеют. На 

мой взгляд, во-первых, необходимо наладить 

более серьезный и конструктивный диалог с 

обществом. Во-вторых, люди, проживающие 

в местах строительства новых полигонов, 

должны быть простимулированы. Падает 

стоимость их земли, снижается привлека-

тельность проживания на территории — это 

очевидно. Да и сами проекты должны пройти 

общественную экспертизу.

Было заявлено, что область производит 

440 тысяч тонн мусора в год, а новый поли-

гон рассчитан на 750 тысяч тонн. Обнинская 

свалка в Тимашово занимает 5 гектаров, а в 

новом проекте речь идет о 67 гектарах зем-

ли. Зачем нужен такой запас? Власти необ-

ходимо быть более открытой и четко обсуж-

дать эти условия.

Сегодня ответственность за сложившуюся 

ситуацию пытаются переложить на комис-

сию Законодательного Собрания по ЖКХ, 

возглавляемую Вячеславом Горбатиным. 

Считаю это недопустимым. Комиссия имеет 

определенный регламент работы, в нем 24 

пункта, ни один их них не регулирует такие 

полномочия. У Вячеслава Горбатина нет пра-

вовых и организационных инструментов и 

средств решения этого вопроса. Переложить 

ответственность дело не трудное, но станет 

ли это решением проблемы? Думаю, что нет.

— Александр Витальевич, но ведь ситу-
ация вокруг Детчино — это не единствен-
ный момент, когда власть решает жизненно 
важные для населения вопросы без участия 
граждан. Немало таких моментов связано с 
реализацией закона о капитальном ремонте 
многоквартирных домов.

— На февральском заседании сессии 

Законодательного Собрания я поделился 

с коллегами своими опасениями по поводу 

корректности реализации данного закона. 

Губернатор подписал постановления, каса-

ющиеся тарифов и региональной програм-

мы капитального ремонта многоквартирных 

домов, 30 декабря прошлого года. На сайте 

газеты «Весть» эти документы были опубли-

кованы только 31 января. Появляется резон-

ный вопрос: с какой даты вступают в силу 

постановления — с момента подписания или 

опубликования? Это важно. Населению дает-

ся шесть месяцев. Если за это время люди не 

определятся, то их дома автоматически по-

падут в региональный фонд, и выйти из него 

можно только через два года.

Мы также ничего не знаем о возможности 

индексации денег, которые население будет 

собирать на капремонт. Например, если оче-

редь на ремонт дома придет в 2024 году, то 

деньги, собранные сегодня, съест инфляция. 

Замалчивается вопрос софинансирования 

капремонта со стороны муниципальных об-

разований. В Москве и Санкт-Петербурге 

уже существуют программы такого софи-

нансирования. У нас экономически разви-

тый регион, но власть молчит. Если область 

вообще не собирается принимать подобные 

программы, это очень странно.

Большой вопрос вызывает настроение лю-

дей, которые не собираются вообще платить 

деньги на капремонт. Наши активисты обо-

шли много домов, опрашивая жителей. Могу 

сказать, что таких отказников больше 50 

процентов. Что делать в этом случае? Идти 

в суд с заявлениями, что граждане не пере-

числяют денег, не помогают другим людям 

ремонтировать дома? Но эти деньги — не 

налог, а платежи другого статуса, своеобраз-

ная касса взаимопомощи. На мой взгляд, это 

очень тревожная ситуация.

— На этом же февральском заседании 
Законодательного Собрания решался во-
прос о составе общественного совета при 
министерстве тарифного регулирования. 
Фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ пред-
ложила в состав совета Нину Илларионову, 
человека с колоссальным опытом работы, 
как в сферах ЖКХ и местного самоуправле-
ния, так и в составе представительных ор-
ганов власти. Но кандидатура была откло-
нена, да и сам вопрос вызвал оживленную 
дискуссию. В чем причина?

— Приведу один пример — формирование 

общественного совета при министерстве по 

тарифам. Задача совета — анализировать, 

насколько правомочно назначаются тари-

фы. Его решения носят рекомендательный 

характер, это такая функция общественного 

контроля.

Сейчас министерство само для себя раз-

работало методологию формирования дан-

ного общественного совета. Удивительная 

вещь: к контролю за деятельностью мини-

стерства будут допускаться люди, в отборе 

которых принимает участие само министер-

ство, и работать они будут по методологии, 

которую это министерство разработало. 

Замкнутый круг.

К сожалению, подобных несуразностей 

много. Они не только лишают людей досто-

верной информации, но и создают социаль-

ное напряжение. Наша позиция — власть 

должна быть открыта и прозрачна, в ее по-

вседневную работу и в принятие ключевых 

решений должно быть вовлечено как можно 

больше людей.

РЕГИОНАЛЬНОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ПАРТИИ В ЛИЦАХ

Трушков 
Александр Витальевич
Член Центрального совета партии

Председатель Совета регионального 

отделения

Председатель Совета местного отде-

ления партии в Обнинске

Депутат Законодательного Собрания 

Калужской области, руководитель 

фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 

член комитета по экономической 

политике

Интернет-ресурсы:
www.facebook.com/alexander.trushkov

alex-trushkov.livejournal.com/

Сафронов 
Александр Петрович
Секретарь Бюро Совета регионально-

го отделения

Член Бюро Совета регионального 

отделения

Член Совета регионального отделения

Руководитель аппарата РОПП СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Калужской 

области

Интернет-ресурсы:
e-mail:kspravedlivo@yandex.ru 

Диденко 
Карп Карпович
Член Бюро Совета регионального 

отделения

Председатель Совета местного 

отделения партии в Ленинском округе 

Калуги

Депутат Законодательного Собрания 

Калужской области, фракция СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, председатель 

комитета по экономической политике

Интернет-ресурсы
www.odnoklassniki.ru/

profi le/477111902868

Смоловик 
Андрей Евгеньевич
Член Бюро Совета регионального 

отделения

Член Совета регионального отделения

Председатель Совета местного отде-

ления партии в Московском округе 

Калуги

Депутат городской Думы Калуги

Руководитель областной Палаты 

депутатов от партии

Горбатин 
Вячеслав Александрович
Член Бюро Совета регионального 

отделения

Депутат Законодательного Собрания 

Калужской области, фракция СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, член комитета 

по государственному управлению и 

местному самоуправлению, предсе-

датель комиссии по жилищно-комму-

нальному хозяйству

Интернет-ресурсы
vk.com/id28138428

Илларионова 
Нина Васильевна
Член Бюро Совета регионального 

отделения

Депутат Законодательного Собрания 

Калужской области, фракция СПРА-

ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, член комитета 

по государственному управлению 

и местному самоуправлению

Интернет-ресурсы
illarionova.com
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«Он чином от ума избавлен»
Многие беды в нашей стране, в регионе и городе случаются из-за людей равнодушных, непрофессиональных, но каким-то образом 

попавших во власть. Среди современных чиновников таких в достатке.

«…русский народ остается до сих пор 
рабом чиновников»

Российское чиновничество награждено 

массой эпитетов, но точнее всего о пода-

вляющем большинстве власть имущих вы-

сказался великий русский поэт Александр 

Пушкин: «Он чином от ума избавлен». Всего 

одна строка из «Евгения Онегина», а сколь-

ко смысла и прозорливости. Проходят годы 

и века, а она актуальна. Интересно, какие 

строки написал бы Александр Сергеевич о 

ситуации, сложившейся вокруг шестой ка-

лужской школы, носящей его имя? Счел бы 

он ее достойной своего гениального пера 

или не обратил бы внимания?

Мы же точно не можем пройти мимо. Си-

туация раздражает неприкрытым цинизмом 

со стороны чиновников от образования — 

по отношению не только к ученикам и педа-

гогам, но и ко всему обществу. Цитировать 

труды кормчего Октябрьской революции 

В. И. Ленина сегодня не модно, но вспомним 

строки, написанные им в 1903 году: «Как кре-

стьяне были рабами помещиков, так русский 

народ остается до сих пор рабом чиновни-

ков». Прошло 111 лет, ничего не изменилось. 

И еще. «Политическая свобода означает 

право народа самому выбирать себе всех 

чиновников», — написал он в той же работе. 

Согласитесь, есть над чем задуматься.

отказано в праве выдачи документов об 

образовании, «под раздачу» попали буду-

щие выпускники, которым через несколь-

ко месяцев предстоит сдавать ЕГЭ. Важно 

отметить ряд нюансов, о которых нам рас-

сказал бывший директор школы Виктор 

Комиссаров. Тестирование проводилось в 

пятых, десятых и одиннадцатых классах. 

Проходило оно по компьютерной выборке 

учащихся с разной успеваемостью. Пятые 

и десятые классы показали результаты 

выше общеобластных. Старшеклассникам 

для положительной оценки не хватило 5 %. 

Пять процентов — это один человек. И этот 

результат перечеркивает многолетнюю ра-

боту всего коллектива школы.

«Мне непонятно. Даже за четверть ито-

говая оценка выставляется по результатам 

нескольких контрольных работ. Почему 

один тест перечеркивает всю работу шко-

лы?» — спрашивает Комиссаров. «Одно 

дело меня уволить, — продолжает Виктор 

Иванович, — но непонятна позиция управ-

ления образования, нашего учредителя: 

почему так безропотно соглашаются с при-

нятым решением в отношении несовершен-

нолетних? Есть такой педагогический прин-

цип: в случае малейшего сомнения оценка 

ставится в пользу ученика».

Вопрос директора остался без ответа. На-

верное, чиновники от образования забыли пе-

дагогические принципы, или должность обя-

зывает руководствоваться иными мотивами, 

например, «цель оправдывает средства».

Надо отметить, что шестая школа всегда 

показывала положительные и высокие ре-

зультаты на главном государственном экза-

мене — ЕГЭ. Ее ученики успешно прошли 

международное тестирование PISA. Образо-

вательное учреждение всегда было на хоро-

шем счету, вот только директор не вписывал-

ся в общий ряд: имеет собственное мнение, 

своенравный, умеет отстаивать свою пози-

цию, а в чиновничьей среде это не принято.

«Чему могут научить детей эти пацанята?»

Еще несколько фактов. Приказ мини-

стра образования и науки Калужской об-

ласти и свидетельство об отказе в аккре-

дитации подписаны 23 декабря 2013 года, 

за три дня до официального вручения ди-

ректору школы Виктору Комиссарову за-

ключения комиссии, которое состоялось 

26 декабря.

Таким образом, школу и ее директора 

лишили возможности высказать возра-

жения или, по крайней мере, мнение по 

заключению комиссии. Учителям было 

отказано в ознакомлении с результатами 

тестирования и допущенными учениками 

ошибками. В чем суть акции? Вывод на-

прашивается один — указать педагогам их 

место, продемонстрировать силу чинов-

ничьей власти.

Этот вывод косвенно подтверждает ин-

тервью начальника управления образо-

вания Ольги Лыткиной, которое она дала 

калужскому интернет ресурсу К24: «У 

меня есть такое право — увольнять без 

объяснения причин. Считаю, что человеку 

не надо ничего объяснять, если он не хочет 

ничего понимать».

И еще одна цитата вершительницы судеб 

калужского образования, из того же интер-

вью: «Сейчас средний возраст преподава-

теля — 30  лет. Чему могут научить детей 

эти пацанята? По-другому надо было себя 

вести. Не поднимать эту шумиху, а пытаться 

решить эту проблему».

Вот это стиль! В нем все: нежелание слу-

шать и слышать аргументированные доводы, 

страх перед личностью, выходящей из обще-

го ряда, барское отношение к подчиненным, 

боязнь гласности. Стыдно за государство, у 

которого такие чиновники, и обидно за об-

щество с такими начальниками.

Можно ли говорить о непредвзятости и 

объективности школьной проверки? На 

фоне ежегодных ЕГЭ подобные аккреди-

тации выглядят атавизмом, инструментом 

чиновничьего давления. Если надо было 

выявить недостатки учебного процесса, то 

результат необъективен. Если надо было 

устроить показательную охоту на стропти-

вых и неугодных, то такой акт вызывает не-

годование. Но при этом объясняет спешку 

с принятием решений и закрытость резуль-

татов проверки.

Методика рейдерского захвата

Методика тестирования при аккредитаци-

онной экспертизе вызывает много вопро-

сов. Надо сказать, большинство россий-

ских регионов отказалось от тестирования 

учеников в целях получения аккредитации 

учебными заведениями.

Ситуация вокруг шестой калужской шко-

лы не могла оставить равнодушными депу-

татов. Многие считают ее несправедливой. 

Дал ей оценку и депутат Законодательного 

Собрания Калужской области, Предсе-

датель Совета регионального отделения 

Политической партии СПРАВЕДЛИВАЯ 

РОССИЯ Александр Трушков: «Вызыва-

ет удивление уровень профессионализма 

экзаменаторов. Получается, что приходит 

один проверяющий и на основании тести-

рования нескольких человек заявляет, что 

весь класс не готов по данному предмету. 

О чем это говорит? На мой взгляд, ни о чем. 

Может быть, школьники волновались, мо-

жет быть, сегодня они отстают, но завтра 

подтянутся. Это должен быть сигнал учи-

телю, а не инструмент чиновничьего дав-

ления на педагогический коллектив, учени-

ков и тем более на директора, который был 

уволен. Аналогичная ситуация сложилась 

и с обнинской школой «Чаша». Учителя в 

шоке. Государственные экзамены школа 

выдерживает с честью, а процесс аккре-

дитации ставит под угрозу существование 

учебного заведения. В системе этих про-

верок заложен парадокс. Результаты ЕГЭ 

или итоги таких проверок являются ме-

рилом эффективности обучения? И если 

класс не прошел аккредитационное те-

стирование, почему ученики продолжают 

учиться в той же школе, с теми же педаго-

гами, а выпускные экзамены им надо будет 

сдавать в другой? Очевидно, что данная 

стратегия проверок имеет массу недостат-

ков, ситуация неадекватна и должна стать 

предметом глубокого рассмотрения».

«В начале жизни школу помню я…»

«Мы нуждаемся не столько в научном 

образовании, сколько в воспитании нрав-

ственном, в приобретении привычки к раз-

мышлению, внимательному отношению 

к жизни», — писал известный шотландский 

писатель Самюэль Смайлс.

Чему может научить детей, учителей, 

общество ситуация, о которой мы расска-

зали? Наверное, ничему хорошему. Кто-то 

еще больше озлобится на чиновников и го-

сударство, кто-то сделает вывод, что лучше 

не высовываться, жить с низко опущенной 

головой, тогда ее не отрубят.

Старшеклассников шестой школы лиши-

ли выпускного и будущих ярких позитивных 

воспоминаний, по сути, смазав все годы уче-

бы. Да и нравственные ориентиры у молодых 

людей, ставших невольными участниками 

и свидетелями издевательств над их педа-

гогами, будут изрядно смещены. Директор 

школы уволен без объяснения причин. Зная 

мнение о нем людей сторонних, напрашива-

ется вывод: Виктор Комиссаров занимает 

достойное место среди лучших директоров 

школ. Учитель высшей категории, дипломант 

городских и областных конкурсов «Учитель 

года». Личности, подобные Виктору Иванови-

чу, — профессионалы, люди неравнодушные, 

с твердой гражданской позицией. Как пра-

вило, они оставляют глубокий след в душах 

своих учеников, служат им нравственным 

примером. Чего не скажешь о репутации ка-

лужских чиновников, сложившейся в резуль-

тате инцидента с шестой школой, в частности 

столоначальников Аникеева и Лыткиной.

Сегодня человек, который 21 год руководил 

школой, вкладывая все свои силы в развитие 

образовательного учреждения, воспитание 

детей, остался без работы. Чиновники даже не 

предложили ему должность учителя в родной 

школе. Может быть, хозяева калужского обра-

зования наложат ему запрет на профессию?

Одна из базовых норм российской Консти-

туции гласит, что единственным источником 

власти является народ. Сегодня чиновники 

узурпировали это право. И пока все не вер-

нется на места, предписанные законом, мы 

не сможем построить общество социальной 

справедливости, будем оставаться рабами 

чиновников.

«А если в партию сгрудились малые — 
сдайся, враг, замри и ляг! Партия рука 
миллионопалая, сжатая в один громя-
щий кулак»

В конце прошлого года «громящий кулак» 

партии российских чиновников обрушился 

на шестую общеобразовательную школу 

Калуги, прямо на головы ее учеников и пе-

дагогов. С 13 ноября по 13 декабря здесь 

прошла «аккредитационная экспертиза 

соответствия содержания и качества под-

готовки обучающихся в организации». Пе-

реводя с чиновничьего на русский — это 

проверка документации и тестирование 

учащихся по заявленным для государ-

ственной аккредитации образовательным 

программам.

Оценив работы выпускников старших 

классов, комиссия дала заключение о не-

соответствии их подготовки федерально-

му государственному стандарту. Школе 

Виктор Комиссаров больше 20 лет руко-
водил школой, сделав ее одной из лучших 

в Калуге, и вдруг оказался не нужен

Начальница Ольга Лыткина считает себя 
вправе уволить заслуженного педагога, 

не объясняя причин
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